
「大分県老人クラブ会員増強推進協議会」事前アンケート 

集計結果  （単位老人クラブ）  ＜令和４年７月実施＞ 

＜ アンケート送付：４０４クラブ 回答：２９８クラブ 回答率：７３．８％ ＞ 
 

                             （単位：クラブ） 

問１ 貴クラブの会員数は昨年度１年間で増えましたか？減りましたか？ 

増えた  （  ４２） 

  １人（  １８）   ２人（  １０）    ３人（   ６） 

  ４人（   ０）   ５人（   ４）  ６人以上（   ４） 

変わらない（  ８０） 

減った  （ １５６） 

  １人（  ３２）   ２人（  ３２）    ３人（  ３２） 

  ４人（  １４）   ５人（  １５）  ６人以上（  ３１） 

 

問２ 現会長の年齢は？ 

６０代（   ６） ７０代前半（  ６２） ７０代後半（  ８２） 

８０代前半（ １１１） ８０代後半（  ３０） ９０代前半（   ６） 

９０代後半（   １） 

 

問３ 現会長の（会長としての）在職年数は？ 

５年未満（ １９２）  ６～１０年（  ７６）１１～１５年（  １５） 

１６～２０年（   ６）  ２１年以上（   ７） 

 

問４ 会員全員の年齢（生年月日）を把握していますか？ 

把握していない（  ２５） 

把握している（ ２６３） 

 ⇒ 会員の平均年齢は何歳ですか？ 

５０代以下（   ０）  ６０代（   ２）  ７０代（ １０５） 

８０代（ １５５）  ９０代（   １）  １００歳以上（   ０） 

 

問５ ここ３年間で６０代の人が何人クラブへ加入しましたか？ 

０人（１６４）  １人（ ３８）  ２人（ ３４）  ３人（ ２７） 

４人（  ９）  ５人（  ６）  ６人以上（ １１） 

※加入したきっかけがわかれば教えてください 

 ・町内会の役員の方 

 ・現会員が近所の知人を個別に勧誘 

 ・自治会活動への参加者 

 ・民生委員だった 

 ・グラウンド・ゴルフの仲間 



 ・役員や会員からの勧誘、声かけ 

 ・地域防災のメンバーだった 

 ・６５歳（７０歳）になったら（半ば）自動的に 

 問６ 地域の民生委員・児童委員とは繋がっていますか？ 

繋がっていない（  ８７） 

繋がっている （ ２１０） 

  ⇒ 個人的なつきあいがある（ １１２） 

定期的に高齢者の支援などについて話し合いをもっている（  ５０） 

民生委員・児童委員の人が老人クラブ会員である（  ４１） 

その他（   ７） 

 

 問７ 地域の自治会長とは繋がっていますか？ 

繋がっていない（  ３３） 

繋がっている （ ２４５） 

  ⇒ 個人的なつきあいがある（  ８５） 

定期的に高齢者の支援について話し合いをもっている（  ３９） 

自治会長の人が老人クラブ会員である（ １１７） 

その他（   ４） 

 

問８ 自治会から単位クラブへ補助金（行政からの補助金ではなく）が出ていますか？  

出ていない（  ６６） 

出ている （ １９９）  ※年額 

～10,000円（ ２６） ～20,000円（ ３１） ～30,000 円（ ３４） 

～40,000円（ １２） ～50,000円（ ２９） 50,001円～（ ６７） 

 

 問９ 次の会長（後継者）になる方について 

役員会で話をしたことがないし決まっていない（ １０５） 

役員会で話をしたことがないが決まっている（  ２４） 

役員会で話はしているが決まっていない（ １０３） 

役員会で話をしており決まっている（  ２５） 

その他（  １９） 

  ・町内の班の理事が２年ごとに交代することになっている。その理事が互選する 

  ・総会の席でお願いする 

  ・２年ごとに選挙する 

 

 問 10 会員を増やすために何か取り組んでいますか？ 

取り組んでいない（  ７１） 

取り組んでいる （ ２０４） 

⇒ 役員だけで取り組んでいる （  ６８） 

会員みんなで取り組んでいる（ １２５） 



その他（  １１） 

（内容） 

  ・町内会総会などで声かけ 

  ・知人、友人に声かけ 

  ・定例の公園の掃除日などに加入のお願い 

  ・自治会の協力で６５歳以上の家に入会のお願いチラシを入れた 

  ・役員会で具体策を検討中 

  ・チラシを作る準備をしている 

  ・区長や民生委員に協力を要請 

  ・毎年恒例の行事（新年会、納涼お楽しみ会、忘年会など）に参加を会報で呼びかけ 

  ・新会員１人を入会させると入会させた人に１，０００円支払う 

 

 問 11 クラブの会員募集の呼びかけは、地域において偏ることなく声かけをして 

いますか？ 

（Ａ地区は会員募集の声かけをしたがＢ地区では声かけができていない等） 

町内まんべんなく取り組んでいる（ １２７） 

町内で偏りがあるかもしれない （  ９９） 

その他            （   ９） 

 

問 12 老人クラブのＰＲのために広報活動を行っていますか？ 

広報活動はしていない（ １６８） 

広報活動をしている （ １０４） 

⇒ 広報紙を作成している（  ５０） 

   ⇒発行回数 年１回  （  １８） 

         年２回  （   ８） 

    年３回  （   ４） 

         年４回以上（  ２０） 

         その他  （  ５４） 

 

   ⇒自治会回覧板に 

 つけている （  ４５） 

 つけていない（  ２７） 

  □その他 

  ・高齢者がいる家にクラブの活動状況を記載したチラシや入会案内をポスティング 

  ・公民館、マンション、地区の掲示板に会員募集のチラシを掲示 

  ・地元のミニコミ誌に記事を掲載 

  ・地元のケーブルテレビで活動の様子が放映された 

  ・合同新聞でクラブのことが記事になった 

  ・毎月の自治会の新聞にクラブの行事予定を掲載している 

  ・広報で加入者が増えるような問題ではない 



 

問 13 貴クラブの役員の男女別人数を教えて下さい 

   会 長 ： 男性（ ２５４）   女性（  ２５） 

   副会長 ： 男性１人  （ ２０４） 

         男性２人  （   ０） 

         男性３人以上（   ０） 

   女性１人  （ １１５） 

   女性２人  （   ４） 

   女性３人以上（   ０） 

班 長 ： 男性（ １１２） 

女性（ １３５） 

会 計 ： 男性（ １５１） 

 女性（ １１２） 

監 事 ： 男性１人  （ ２１０） 

女性２人以上（  ４５） 

 

問 14 会員増強のために市町村行政（「市」と省略）ができることは何があると思い 

ますか？ 

  ・各クラブに補助金の要求と増額要求(使いみちを自由にしてほしい・飲食への利用 

も可に）(38) 

  ・老人クラブの親睦を図っていくこと(35) 

  ・「市報」等による働きかけ（会員募集・健康講座・認知症予防教室・活動報告・ 

奨励・市老連だよりの一部掲載）(25) 

  ・市の退職者に対する働き掛け。ボランティア活動への意識へのよびかけ(10) 

  ・市より老人会の現状を自治会に説明していただき自治会とともに会員増強を 

図ってほしい。(9) 

  ・集会がある場合は市のマイクロバス等で送迎してもらいたい(4) 

  ・老人会の会合に市から講師の参加（入会推進の講話、行政の流れ等）(3) 

  ・老人クラブという名称の変更（イメージが悪い）(3) 

  ・老人クラブとの意見交換をしてほしい（見学してほしい）(2) 

 

問 15 会員増強のために市町村（県）老連ができることは何があると思いますか？ 

  ・各市町村老人会の実施状況を情報公開する(13) 

  ・老人会の補助金を増額(9) 

  ・皆が喜びのもてる会運営をすると会員も増えると思う。これからは若年勧誘が 

大事。(4) 

  ・年会費が高すぎる。半分程度にすべき(4) 

  ・自治会へのかかわり（県老連だよりを各自治会長に配布する。県内の動き、 

全老連の動きを理解する）(3) 

  ・県・市老連に加入しているがメリットが全くないのでメリットを考えてほしい(3) 



  ・会員と一般の人たちとの交流会を開催する(3) 

  ・広報活動(地元紙に活動報告、ケーブルテレビ)(3) 

  ・情報がほしい。（似たような活動のクラブ。写真による楽しい情報を流す）(2) 

  ・６５歳になったら必然的に入るようになっている。(2) 

  ・老人クラブという名称の変更（イメージが悪い）(2) 

  ・入会年齢になったら加入促進の案内文書を発送する(2) 

 

問 16 会員増強のために貴クラブができることは何があると思いますか？ 

  ・声かけをする（６０歳以上のひと）(35) 

  ・情報交換をする。(12) 

  ・集まる機会を捉えて呼びかけ(11) 

  ・興味ある内容・楽しみに参加しょうと思える内容を考える。(11) 

  ・全会員が参加出来る行事を実施する。例、敬老会、新年会、室内ゲームをして 

交流会、講演会(8) 

  ・サロン型に移る必要がある。(体力に限界が有る）少人数サークル型(6) 

  ・会報を配布する。(4) 

  ・自治会（区長）への協力呼びかけ(4) 

  ・高齢者でないとできないことはたくさんある(4) 

  ・老人クラブの名前に違和感あり （老人→シニアへの変更を検討？）(3) 

  ・日頃から住民との交流(3) 

 

問 17 非会員の方に知って欲しい老人クラブの魅力とはなんだと思いますか？ 

  ・周りの人と仲良く生活でき楽しい事。(40) 

  ・奉仕、健康活動、を通じての地域の高齢者等の交流（笑顔・会話・達成感）が 

出来る(32) 

  ・食事会や旅行等楽しめる行事が沢山ある事。(12) 

  ・グランドゴルフ大会健康づくりを行っている。(9) 

  ・会員になり、老人会の集まりにより、声を出して歌ったり、講話を聞いたり、 

楽しく面白い時間を過ごせる。(7) 

  ・社会に役立つ活動をすること（子ども食堂、地域に野菜をおくる、学童の見守り、 

清掃活動）(6) 

  ・1人暮らしの老人が多くなる中、相談相手としての老人クラブの会員の存在(4) 

  ・助け合いが出来る。(3) 

  ・健康の増進(3) 

  ・新しい出会いが生まれる(2) 

  ・勉強会、講演会で知識が増える。経験を活かせる(2) 

  ・認知症予防につながる(2) 

  ・老人福祉法第３条（※）を発信すべき 

 

 



※老人福祉法第３条 

第１項 老人は、老齢に伴つて生ずる心身の変化を自覚して、常に心身の健康を保持し、又は、 

その知識と経験を活用して、社会的活動に参加するように努めるものとする。 

第２項 老人は、その希望と能力とに応じ、適当な仕事に従事する機会その他社会的活動に参加 

する機会を与えられるものとする。 

 

問 18 コロナ禍が２年半近くなりますが、従来のクラブ活動の事業計画を見直した・

もしくは見直す予定はありますか？（例：今までは大人数で行っていたところを

少人数で数回にわけて見学遠足を行った。公民館でおこなってきた総会をお花見

がてら屋外で行った等）  ※「中止した」は除く 

  ・いろんな工夫をして実施している(30) 

  ・屋外活動の実施（ゲートボール・グランドゴルフ 花植、花見、運動会等）(19) 

  ・少人数での実施、回数をふやす(10) 

  ・弁当配布・持ち帰り(9) 

  ・報告事項は集会をせず回覧方式にした(9) 

  ・清掃等（ 神社・七夕飾り・花壇の清掃,草刈り等）(7) 

  ・年間実行計画通りに実行している（会員の半数が出席している、工夫をしながら、 

コロナ対策をしながら）(6) 

  ・フレイル予防のため体操に強化した、継続した(4) 

  ・コロナが収束すれば開催予定(4) 


